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Compte-rendu du Comité Directeur  
du samedi 30 novembre 2013 

 
 
La réunion du Comité Directeur de Franche Comté a débuté à 15h30 dans les locaux de la Maison de la 
Communauté de Communes du Val de Gray à Gray. 
 
 
Présents 
 
A L LE M A N DE T P h i l i ppe   -  B O UR GE O IS  Ro l a nd  -  DIEUDONNE Gilbert - FORT  Christèle - 
GALMICHE Jacky - GALMICHE Jenny– MORENO Christelle  - VIEVAL  Jacky 
 
Assiste 
 
PORCU Noel  
 
Excusés 
 
ADAM  Cyrille  -  B OU R GE O IS  De n i s  -  CAISEY Sandra - CHAUVEAU Sophie - GRAND CHAVIN 
Daniel - MARIE Nicolas 
 
 
 
Ordre du jour 
 
 
 

 Approbation de la commission sportive du 02 octobre 2013, 

 Validation des candidatures au Comité Régional, 

 Tour de table et questions diverses. 

 
 

***** 
  



I – Commission sportive du 02 octobre 2013 
 
La réunion de la Commission Financière a débuté à 18h15 dans les locaux de la Maison des Sports à 
Besançon.  
 
 

***** 
 

Actions sportives 2013-2014 
 

Quelques modifications mineures du calendrier avaient été proposées et ont depuis été intégrées dans les 
documents mis en ligne. La modification la plus notable est l’ajout d’une session de PassCompétition lors 
de la première journée du circuit régional le 16 février à Dole. Ceci afin de donner la possibilité à des 
poussins, non encore titulaires de ce niveau ENF, de participer au PoussNat débutant le 16 mars 2013. 
 
L’objet principal de cette réunion était de valider les différentes actions sportives envisagées par l’Equipe 
Technique Régionale pour la saison 2013-2014 et de fixer les critères de qualifications pour les stages 
organisés par le Comité Régional et les participations aux meetings retenus. 
 
Après débat et discussion, le compte rendu de l’ETR a été amendé et figure en tant que compte-rendu de 
cette commission sportive. Approuvé par le Comité Directeur, il est annexé au présent bulletin. 
 
 
 

II – Validation des candidatures pour l’AG 2013 
 
 
Trois places sont à pourvoir au sein du collège féminin du Comité Directeur. La date limite de réception 
des candidatures était fixée au 23 novembre 2013 pour l’Assemblée Générale du 3 novembre 2013 à Gray. 
 
Deux candidatures ont été reçues avant cette date limite, il s’agit de : 
 

• Mme Yasmina CATTIIN, licenciée en Franche-Comté sous le N° 120259722 1924527 
• Mme Sophie KRAJEWSKI-JAMAULT, licenciée en Franche-Comté sous le N° 120259722 1617572 

 
Ces deux candidatures sont recevables et seront présentées à l’Assemblée Générale de ce jour à Gray. 
 
 
 

III – Conseil des Régions 2013 à Pantin 
 
 

Jacky VIEVAL fait un bref compte-rendu du Conseil des Régions auquel il a participé les 16 et 17 
novembre 2013 au siège de la FFN. 

Le Directeur Technique National a fait une présentation de la Direction Technique Nationale suite à sa 
réorganisation. Très peu de modifications impactent la région Franche-Comté, tout au plus une 
confirmation que notre CTR aura une partie de sa lettre de mission sur des actions nationales comme 



c’était déjà le cas. Seul reste à fixer la hauteur de cette mission nationale, chose qui devrait être faite d’ici 
la fin de l’année, en relation avec la DTN et la DRJSCS. 

Il nous a également présenté la rénovation du Parcours d’Excellence Sportive, sa cartographie actuelle et 
les aides associées. La région n’est pas concernée à l’heure actuelle. 

Le Directeur Général de la Fédération, Louis Frédéric DOYEZ, a présenté la nouvelle organisation des 
services fédéraux suite aux différents mouvements survenus durant l’été. Un séminaire du personnel s’est 
tenu fin septembre à Orléans et tous s’accordent à penser que cela était nécessaire et profitable. Les 
conclusions du séminaire devraient être disponibles pour validation du prochain bureau fédéral. 

Un temps important a été accordé aux régions afin de faire connaître leurs difficultés et leurs souhaits. Les 
soucis constatés en Franche-Comté ne sont pas isolés mais beaucoup de régions manifestent les mêmes 
inquiétudes. 

• Dialogue parfois difficile avec les structures locales, clubs et/ou collectivités, 
• Recrutement de dirigeants et de bénévoles très incertain, 
• Positionnement de cadre technique pas forcément très clair, ne concerne pas la Franche-Comté, 
• Difficulté à « vendre » la labellisation, 
• Exode des meilleurs vers des structures favorisées, 
• Place des clubs dans les installations de plus en plus contestées. 

Quelques points positifs sont cependant constatés : 

• Une acceptation et une compréhension du dispositif ENF en net progrès, 
• Un fonctionnement des ERFAN satisfaisant bien que disparate, 
• Une volonté affichée de décliner le développement fédéral au travers des plans de 

développement régionaux mis en place. 

 

Le dimanche matin, et afin de commencer à donner quelques réponses ou envisager quelques piste de 
réflexion et de travail, le DTN à repris la parole au sujet du positionnement des cadres techniques. 

Il n’y aura plus à terme, sauf rare exception, de cadres techniques interrégionaux. Chacun sera clairement 
positionner auprès d’une région et se verra, si le besoin est avéré, confié une mission plus large. 

Pour la Franche-Comté, cela se traduit par la disparition de la CTR IR Synchro et pour la Zone Est de 
Water-polo par le changement de mission du CTR WP. 

Le Directeur Général a également présenté les travaux récents de différents groupes et concernant le 
développement fédéral et une forma de contractualisation entre la Fédération et les Comités Régionaux. 
Un Pacte Commun de Progression est en gestation, un échéancier de principe est mis en place. 

• 2013-2014 : phase d’audit et de concertation avec les Comités Régionaux, 
• 2014-2015 : rédaction de conventions, validations et signatures, 
• 2015-2016 : mise en application, suivi et évaluation. 

 



IV – Tour de table 
 
Jacky VIEVAL annonce qu’en marge du Conseil des Régions tenu à Pantin, les présidents des régions de 
la Zone Est de Water-Polo se sont réunis et ont arrêtés plusieurs dispositions pour la saison 2013-2014. 
Un compte rendu de cette réunion a été établi et il figurera en annexe à ce Bulletin Régional. 
 

Personne d’autre ne demandant la parole, la séance est levée à 16h15. 
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Besançon le, 30 novembre 2013 
 
 

 
    

 

PRESENTATION DES ACTIONS SPORTIVES 2013-2014  
 
 
 

 
Sommaire :    
 
 
I / Le collectif « relève »  

 
1 -  Le stage régional des benjamins du mois d’octobre 2013 

 
a. Présentation du stage  
b. Les sélectionnés  
c. L’encadrement 
d. La thématique du stage  

 

2 -  Le stage régional des benjamins du mois de mars 2014  
 

a. Présentation du stage 
b. Les critères de sélection 
c. L’encadrement 
d. La thématique du stage  

 
 

II / Le collectif « accession »  
 

1 -  Le stage régional des vacances d’avril 2014 
 

a. Présentation du stage 
b. Les critères de sélection 
c. L’encadrement 
d. La thématique du stage  

 
 

III / Le collectif « performance » :  
 

1 - Le meeting international  
a. Le format  
b. Le lieu 
c. La participation  
d. Les nageurs présélectionnés  
e. L’encadrement  
f. Modalités diverses 
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I / LE COLLECTIF « RELEVE » 
 
 

1 - Le stage régional des benjamins du mois d’octobre 2013 
 
 

a. Présentation du stage :  
  

o Du jeudi 24.10.2013 au dimanche 27.10.2013 à Besançon  
o Bassin de 25 et 50m (Lafayette / Mallarmé) 
o 36 personnes : 32 nageurs + 4 encadrants 
o Hébergement en pension complète au CIS (prise en charge totale par le CRFC) 
o Accès gymnase Clémenceau de Besançon 
o Planning retenu :  

 
 
 

 
Jeudi  24 octobre 2013 

 

 
Vendredi 25 octobre 2013 

 
Samedi 26 octobre 2013 

 
Dimanche 27 octobre 

2013 
 
 
11h00 : Arrivée des nageurs  
 

 
 
9h00 – 11h00 :   
 
      - Grp Filles : préparation   
                             athlétique 
      - Grp Garçons : Piscine 
         
         

 
 
9h00 – 11h00 :  
 

Sports Collectifs tous 

ensemble 

 
 
9h00 – 10h00 :           
 
           Debriefing 

 
12h : Repas du midi 
 

 
12h : Repas du midi 
 

 
12h : Repas du midi 
 

 
10h15 : Départ 
 

 
14h00 – 16h00 :       
  
       - Grp Filles : Piscine 
       - Grp Garçons :  
          Préparation athlétique                

 
 

 
14h00 – 16h00 :     
 
       - Grp Filles : Piscine 
       - Grp Garçons : Préparation  
                                 athlétique                

 

 
14h00 – 16h00 :       
 
      - Grp Filles : préparation   
                             athlétique 
      - Grp Garçons : Piscine 
  

  

 
17h15 – 19h15 :    
 
         Sensibilisation à la  
Thématique «  l’échauffement  
          et les étirements » 
 

  
17h30 – 19h00 :          
 

Quizz 
        « règlementation Sportive »  
          

 
17h30 – 19h00 :  
 
              Retours vidéo  

 
19h30 : Diner  
 

 
19h30 : Diner  

 
19h30 : Diner  + sortie.  
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b. Les sélectionnés  

 
Rappel des conditions de sélection :  

o les 8 premiers garçons et 8 premières filles au classement du natathlon 2013 à l’issue 

des 3 plots.  
o les 8 premiers garçons et les 8 premières filles au classement pouss’nat à l’issue des    

3 plots.  
 

La liste des nageurs ayant participé au stage sont : 
 
 

TABLEAU DES SELECTIONNES STAGE REGIONAL DES BENJAMINS OCTOBRE 2013 
    

BOUTON 
Audrey CNDR 

ANTOINE Thibault CNDR  
      

COURDIER Anais CNDR DAMPENON Julien NVN 

    CURAILLAT Fantine ASMBN DE BONALD Maxime CNDR 

    GRANCLAUDE Faustine CNDR GIRARDET  Samy ANB 

    HERANNEY  Aude CAV GIRARDOT Arthur CABL 39 

    HERANNEY Chloé CAV LABOUROT Daniel CNDR 

    TENAILLE Léa CAV MORT-CHEVASSUS Alexandre CNDR 

    VAILLER-FRANCOIS Lena ANB RANDRIANALY Lucas ASMBN 

    

 

 

 

 
 

       
TABLEAU DES SELECTIONNES STAGE REGIONAL DES BENJAMINS OCTOBRE 2013 

    
Filles (2002) Garçons (2002) 

    AUBRY Elisa (ASMBN) GUILLAMIN Tom (CNDR) 

   OGIER Justine (CNDR) HARTMANN  Anthony  (ASMBN) 

   IOTTI Cléa (CNP) TLIDJANE  Mohamed  (ASMN) 

   BIGUENET Pauline (ANB) COSSA  Adrien (NVN) 

   

PILLOT 

Sarah-

Marie 
(CNDR) 

MILA Hugo (ANB) 

   PEYRAUT  Emma (ASMBN) DESMULIE Matéo (CABL 39) 

   DUBREUIL  Lyse (ASMN) GEORGES  Eliott (ANB) 

   MENEGAUX Coralie (AUN) LARTOT Louis (ASMBN) 

    
 

c. L’encadrement   
 

o Encadrement féminin : Patricia VACHERESSE  
  Delphine BIGE  

o Encadrement masculin : Renaud LACROIX  
        Jean-Christophe NICOLAS  
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d.  La thématique du stage   
 
La thématique du stage était la suivante : 
 
 

«  sensibilisation à l’alliance optimale du travail de  préparation athlétique à sec et du 

travail des parties non nagée en piscine » 
 
 

Les sous-thèmes abordés ont été :  
 - Le travail de préparation athlétique 
 - Le travail des parties non nagées 
 - Le travail d’analyse vidéo  
 - La sensibilisation aux thématiques « échauffement » et « étirements ». Intervention  
    pratique 
 - La règlementation sportive  
 
 

2-  Le stage régional des benjamins du mois de mars 2014 
 
 

a. Présentation du stage :  
  

o Du lundi 03.03.2014 au vendredi 07.03.2014 
o Lamoura 
o 23 personnes : 20 nageurs (10 filles / 10 garçons) + 3 encadrants 
o Hébergement en pension complète  
o Frais de participation (charge club ou famille) = 18€ / jr et par nageur  

 
b. Les critères de sélection  

 
o La sélection s’effectuera lors du meeting de Dole les 21 et 22 décembre 2013 
o Sélection ouverte « à tous les benjamins » = pas seulement aux uniques 32 ayant 

participés au stage régional du mois d’octobre 2013 
o 3 courses devront être nagées sur la même journée : 50 NL, 200 NL le samedi matin 

                               100 4N  l’après-midi après le 100 Brasse 
  

 
o Sélection des 10 premiers garçons ayant marqué au moins 1500 points à la TC  
o Sélection des 10 premières filles ayant marqué au moins 2000 points à la TC  

 
 

c. L’encadrement   
 

o Encadrement féminin : à définir  
o Encadrement masculin : Thomas ANDRE, Renaud LACROIX et Manuel ROUX se  

    sont proposés  
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d. La thématique du stage 
 
La thématique du stage est la suivante : «  préparation ‘terminale’ au natathlon » 
 
Les sous-thèmes suivants seront abordés :   
 - Le travail de préparation athlétique 
 - Le travail des parties non nagées 
 - Le travail d’analyse vidéo   
 - Le travail technique  

- Le travail de vitesse  
- Le travail physiologique 
- La sensibilisation aux thématiques « travail à l’horloge » + «  la récupération »  

 

 
II / LE COLLECTIF « ACCESSION » 
 

1- Le stage régional des vacances d’avril 2014 
 

a. Présentation du stage  
  

o Du samedi 19.04.2014 au samedi 21.04.2014 à Vieux-Boucau   
o Bassin de 25m une fois par jour 
o 23 personnes : 20 nageurs + 3 encadrants 
o Hébergement en pension complète dans des chalets  
o Activités collectives 
o Frais de participation (charge club ou famille) = 18€ / jr et par nageur  
o Planning de la semaine : 
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b. Les critères de sélection 

 
Le stage est réservé aux nageurs appartenant au minimum aux séries interrégionales et plus.  
 
Les critères de sélection sont les suivants :  

o Sont sélectionnés d’office les nageurs inscrits sur la liste ministérielle « espoirs » et 

sur la liste ministérielle haut niveau catégorie « jeune ». 
 Nous avons donc :  

o Mathieu ALLEMANDET (CNDR – SE)  
o Léo VANNIER (ANB – SE)  
o Lucas DAVID (ANB – SE)  
o Lilou JEANNINGROS (ANB – SE)  
o Solène GRANDCHAVIN (CNHJ - SE)  
o Léa MARCHAL (ANB – SHNJ)  

o Sont sélectionnés d’office les nageurs de série nationale.  
 Nous pouvons donc ajouter :  

o Mélanie MONNIER (ASMB)  
o Clothilde PESEUX (ANB)  
o Emilien SCHMITT (ANB)  
o Abdelaziz BAYAR (ANB)  (a récemment quitté la région) 

o Seront sélectionnés les nageurs s’étant qualifiés aux Frances Elite/jeunes à l’issue des 

N2 sur le maximum de courses  
o Si besoin, seront sélectionnés les nageurs s’étant qualifiés aux Frances minimes et 

chpts nationaux 16 ans et plus à l’issue des N2 sur un maximum de courses  
 
 

c. La thématique du stage  

 
La thématique du stage est la suivante :  
 

«  Travail pluridisciplinaire dans un optique de renforcement des capacités physiques, 

physiologiques et techniques du nageur avant la reprise d’un cycle de travail avec 

échéance terminale »  
 

Les sous-thèmes abordés et activités réalisées seront :  
o En piscine : un travail de fond, de technique et des parties non nagées 
o En préparation athlétique : un travail de cardio, de gainage, de renforcement 

musculaire, de proprioception etc via des circuits trainings, du beach soccer, du beach 

volley, du beach rugby, la pratique du surf, du stand-up paddle.  
 

e. L’encadrement 
 

o Encadrement masculin : Bryann GRANDJEAN, Jérôme BOUILLOT et Thomas 

ANDRE se sont proposés.  
o Encadrement féminin à définir.   

 
  

NB 1 : certains nageurs du collectif accession ont déjà pris part à un 

regroupement cette année : stage de reprise à Doucier.  
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III / LE COLLECTIF « PERFORMANCE » 
 
 

1- le meeting de niveau international de Genève 
 

a. Le format   
 

Le format de compétition sera le suivant :  
 

« participation des nageurs à un meeting de niveau international en début de saison en 

grand bain afin de leur permettre de se confronter aux meilleurs, de prendre conscience du 

travail, des progrès à faire ou réalisés, afin de se motiver pour le reste de la saison » 
 

b. Le lieu  
 
Le meeting choisi est, le meeting de Genève les 17, 18 et 19 janvier 2014.  
 

c. La participation 
 
Chaque nageur aura la possibilité de s’engager sur 5 courses maximum.  
 

d. Les nageurs présélectionnés 
 
Les nageurs présélectionnés sont :  
 

o Les nageurs inscrits sur liste ministérielle « espoirs » et la nageuse inscrite sur liste 

ministérielle haut niveau dans la catégorie « jeune » 
o Les nageurs de série nationale 

 
Nous avons donc 9 nageurs potentiels :  

o Mathieu ALLEMANDET (CNDR – SE)  
o Léo VANNIER (ANB – SE)  
o Lucas DAVID (ANB – SE)  
o Lilou JEANNINGROS (ANB – SE)  
o Solène GRANDCHAVIN (CNHJ - SE)  
o Léa MARCHAL (ANB – SHNJ)  
o Mélanie MONNIER (ASMB - SN)  
o Clothilde PESEUX (ANB - SN)  
o Emilien SCHMITT (ANB - SN)  
o Abdelaziz BAYAR (ANB –SN)   (a récemment quitté la région) 

 
e. L’encadrement  

 
o Encadrement masculin : Bryann GRANDJEAN et Yann HOFFMANN se sont 

proposés 
o Encadrement féminin : Aurélie VADROT s’est proposée 
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f. Modalités diverses 
 

o Hébergement en pension complète 
o Possibilité de se retrouver avec un club sur place mais en aucun cas le ou les clubs 

présents ne se grefferont à la sélection (hébergement, restauration, déplacements 

distincts).  
  
 
 

NB 1 : les nageurs du collectif performance ont également deux autres actions 

auxquelles ils participent : le stage de reprise de Doucier et le stage régional du 

mois d’avril 2014. 
 
 
 
 
 



Annexe 2 

Réunion des présidents de la Zone Est W-P 
 
Etaient présents 
Mr Laurent HORTER (Alsace) 
Mr Daniel PLANCHE (Bourgogne) 
Mr Jacky VIEVAL (Franche-Comté) 
Mr David WAGNER (Lorraine) 
 
A l’issue du conseil des régions tenue à Paris le 16 et 17 novembre 2013, les présidents de la Zone Est de 
water-polo ont pris les mesures suivantes : 
 

- Un pot commun de 10000€, soit 2500 € par région, est destiné aux actions « Coupes de France de 
Zones», pour les 15 ans messieurs et espoirs filles 17 ans. Il est rappelé que cette somme est 
destinée à couvrir 50% des sommes engagées, les 50% restant à charge des comités au prorata des 
sélectionnés. 
 

- Mr David WAGNER précise que lors de la réunion de zone le 6 juillet 2013, il a été décidé de 
nommer un secrétaire général pour épauler Mr Jean-Claude MEYER et ainsi centraliser et diffuser 
les informations, hors dans le rapport de réunion rien n’apparait !  
 
Mr David WAGNER demande aux présidents d’officialiser ce dernier en la personne de Mr 
Christophe PIERRET membre du CLN et responsable des stages et sélections WP. La proposition 
est adoptée à l’unanimité. 
 

- La proposition de camp d’été faite par la zone est rejetée. 
 

- Répondant à la demande de la zone concernant la création d’un site internet destiné aux 
informations, résultats etc… Les présidents donnent leur accord. Une approche faite avec Mr 
Olivier DUPAS, responsable informatique de la fédération, pour la création de ce dernier est 
engagée. 
 

- Il est demandé aux techniciens de la zone, d’établir pour la prochaine saison un programme de 
développement et de détection dans le style de Polonat !  
 

- Pour les prochaines réunions de la zone, les présidents de régions devront « obligatoirement »en 
être officiellement informés ! 
 

- Une réunion des présidents de la zone se tiendra au mois de mars à Vittel durant les N2 Hiver. 
 

  





Annexe 3 

Mot du Président lors de l’AG de Gray 
 
Bonjour à toutes et à tous. 
 
Merci d’être venus si nombreux pour cette assemblée générale du Comité Régional de Franche Comté de 
Natation appelée à statuer sur la saison sportive 2012-2013. 
 
Avant de débuter nos travaux, il convient de faire l’appel des structures présentes et de contrôler que les 
formes réglementaires sont respectées, entre autres que les éventuels pouvoirs soient vérifiés. 
 
Particularité statutaire pour cette AG, le club de l’AUN ayant été dissous, il n’a donc plus d’existence 
légale pour la Fédération. Son successeur, le CA Valentigney est certes affilié à la fédération au titre de la 
saison 2013-2014 mais ne possédait aucune licence en 2012-2013. De ce fait, aucune de ces deux 
structures ne pourra prendre part aux différents scrutins prévus lors de cette assemblée. Cependant, si le 
représentant de ces structures souhaite s’exprimer, je l’écouterais volontiers et je souhaite qu’il en soit 
ainsi de tous. Nos statuts sont une chose imparfaite mais cela ne doit pas nous empêcher de travailler en 
bonne intelligence et avec un peu de bon sens. 
 
Nous devons également homologuer le Procès-Verbal de l’assemblée Générale statuant sur la saison 
2011-2012 tenue à Besançon le 14 décembre 2012 et les compte rendus des réunions de Comité Directeur 
tenues depuis cette date. 

• PV AG 2012 inclus dans le livret AG 2013 
• BR 147 - Comité Directeur du 10 janvier 2013 
• BR 149 - Comité Directeur du 28 mars 2013 
• BR 149 - Comité Directeur du 03 juillet 2013 
• BR 150 - Comité Directeur du 11 septembre 2013 

 
Ces obligations réglementaires étant terminées, nous pouvons débuter notre Assemblée Générale. Cette 
assemblée étant élective, l’ordre du jour « classique » est quelque peu modifié. Après la présentation du 
rapport d’activité du secrétaire générale et des rapports financiers de la saison écoulée, nous procéderons 
au 1er tour des élections. Durant le dépouillement de ce 1er tour, il sera procéder à la présentation des 
rapports sportifs et de la commission des cadres. Les résultats seront alors dévoilés et un second tour sera 
mis en place si besoin. A l’issue des élections générales, une pause vous sera proposée afin que les 
membres du nouveau Comité Directeur se réunissent brièvement et puissent vous proposer un candidat à 
la présidence. 
  

***** 
 
Je remercie de nous faire l’honneur de leur présence… 
 

- Mr Gaston PETERLE, représentant Jean Marie VERNET, président du CROS, qui se joindra à nous 
un peu plus tard en raison d’autres obligations ce jour. 

- Mr Francis THIEBAUT, représentant l’Office Municipal des Sports de Gray et également dirigeant 
du club local. 

 
Je dois excuser… 
 

- Mr Francis LUYCE, président de la FFN, retenu à Paris, 
- Mme Marie Guite DUFAY, présidente de la région FC, retenue 



- Mme Monique DORNIER, représentant Mme Fabienne DEGUILHEM, Directrice Régionale de 
Jeunes et Sports. 

- Mme Sandra CAISEY, Mrs Daniel GRAND-CHAVIN et Cyrille ADAM membres du Comité Régional 
- Mme Marie Odette CAYOT et Mr Marc SIMON, récipiendaires FFN 
- Mr Lionel GILBERT, récompensé régional 

 
Les présidents et présidentes de clubs qui n’ont pu se libérer mais qui ont donné pouvoir à un de leurs 
licenciés ici présents ainsi que tous ceux que j’ai dû oublier… 
 

***** 
 
La saison 2012-2013 s’est achevée et il est l’heure d’en faire le bilan. 
Vous avez reçu les différents rapports d’activité et de commission et certains ont préparés quelques 
questions, ce dont je les remercie d’avance. 
 
Si l’assemblée générale annuelle reste un temps fort de notre vie institutionnelle lors duquel on rend 
public les éléments du bilan, j’ai souhaité ne pas trop vous faire subir les présentations afin de laisser une 
part plus large aux échanges. J’espère que nous en profiterons. 
 

***** 
 
Les différents rapports vous seront commentés par le secrétaire général, le trésorier, les responsables de 
commissions présents, chacun en ce qui les concerne.  
 

***** 
 
Au-delà d’une saison sportive, c’est une nouvelle olympiade qui s’est ouverte et de nombreux chantiers 
ont été initiés afin de projeter la nation régionale dans l’avenir. 
 
Durant cette première saison de l’olympiade Rio 2016, les travaux du Comité n’ont pas forcément été très 
visibles de l’extérieur mais j’ai la prétention de croire que ce qui a été fait servira de fondations à 
l’ensemble de l’olympiade et au-delà.  
 
Comme toutes les fondations, ça commence par un trou béant, dont personne ne voit vraiment la finalité, 
puis des morceaux de bétons prennent place, quelques bouts de ferraille et des câbles émergent un peu 
partout, mais toujours sans trop de sens pour le béotien, et une fois les premières pierres du bâtiment 
posées dessus, on ne voit plus  ces fondations… mais sans elles, le bâtiment s’écroulerait. 
 
- Le grand trou béant, c’est l’absence de communication sur ce que l’on était en train de faire, sur quelles 
pistes nous étions, sur quels projets nous allions mettre en avant. Il est toujours délicat de réfléchir et 
parler en même temps, le risque de voir la parole dépasser la pensée est trop grand. 
 
- La ferraille et les câbles, la mise en route de l’ETR, sa contractualisation avec la DRJS, le plan de 
développement régional pluridisciplinaire et pluriannuel. 
- les premières pierres, une forme de reconnaissance de notre travail par la DRJS, qui nous soutient à 
hauteur comparable aux saison passées malgré un contexte général baissier pour de nombreuses 
disciplines, la présence de plus en plus fréquente et volontariste de nos techniciens lors des travaux 
proposés par le CTR, la progression des formations fédérales, la reconnaissance de nos formations par nos 
partenaires institutionnels, Région Franche-Comté et Pole Emploi. 
 

***** 
Sur ces premières pierres, il nous faut encore bâtir, et si possible bâtir solide ! 
 



***** 
Je vais évoquer en quelques mots ce qu’un mot plutôt à  la mode, mutualisation, provoque pour moi. 
 
La mutualisation, vaste serpent de mer et que l’on traduit bien trop souvent par la mise en commun d’un 
outil unique.  
 
Non, la mutualisation doit recouvrir un domaine bien plus vaste et les exemples ne manquent pas dans 
notre activité.  
 
Mutualiser, c’est mettre en commun nos expériences afin d’en tirer des enseignements valables pour la 
majorité. C’est dans ce sens que j’ai insisté pour les comptes rendus des différents stages régionaux ne 
soient plus confinés à un petit groupe mais qu’ils soient mis en ligne à la disposition du plus grand 
nombre. 
 
Mutualiser aussi c’est mettre en commun nos compétences et j’entrevois de-ci de-là, quelques images 
encourageantes dans les relations entre les clubs. Sans être exhaustif, voir l’EL se positionner en 
organisateur et le CABL se proposer de l’accompagner m’a particulièrement ravi. De même, dans un 
contexte d’urgence certes particulier, voir deux structures se rapprocher pour assurer une organisation 
régionale qui paraissait bien mal partie me réjouit. Ces quelques exemples ne doivent pas restés isolés 
mais devenir la norme en Franche-Comté. Personne en région n’est assez costaud pour agir en franc-
tireur ! 
 
Mutualiser c’est partager, mais pour bien mutualiser, il faut commencer par bien échanger et savoir faire 
table rase des vielles querelles et rancœurs. Je sais pouvoir vous faire confiance pour cela… 
 

***** 
 
Un autre chantier tout aussi important se présente à nous. Conserver notre place, et toute notre place, dans 
les bassins. 
 
Nous avons tous pu constater que l’occupation des bassins est devenu un enjeu majeur aux yeux des 
gestionnaires d’équipements, au premier plan desquels les collectivités locales qui les détiennent. Devant 
la demande d’occupation en constante augmentation, il est fort tentant de vouloir réduire la part des 
associations sportives au profit d’autres types d’activités. Et cette tendance n’est pas en voie d’inversion ! 
 
Si nous ne pouvons guère lutter contre ce mouvement de fond, il nous est toujours possible de 
l’accompagner. Je prendrais deux exemples… 
 
En premier lieu, la problématique de la réforme des rythmes scolaires. Nous avons là une opportunité 
unique de se positionner comme fournisseur de service. Cette action étant très localisée, je ne peux que 
vous inciter à y réfléchir au sein de vos structures respectives et vous encourager à nouer le dialogue avec 
les collectivités locales. Certes, nous ne sortirons pas obligatoirement un champion olympique tous les 
ans du périscolaire mais vous y gagnerez une place dans le concert des « groupes qui comptent », une 
proximité accrue avec les décideurs locaux et les jeunes que vous « occuperez » pourraient bien devenir 
vos licenciés de demain. 
 
Mon exemple suivant sera l’optimisation de l’occupation qui nous est accordée. 
Si chaque club gère son occupation comme il le souhaite, et c’est tout à fait normal, je m’inquiète des 
besoins de la région et des départements pour la bonne exécution des différents programmes sportifs que 
nous souhaitons mettre en œuvre. 
 
Le chantier auquel je m’attèlerai cette saison, et pour lequel je ferai appel à vous, sera de voir comment 
nous allons pouvoir optimiser l’emploi des piscines lors de nos compétitions. Il est désagréable de 



constater que certaines compétitions très fréquentées ont lieu dans des « petites » piscines dans lesquelles 
on se marche dessus et que d’autres, un peu plus confidentielles, se déroulent dans des équipements plutôt 
« vastes ». Une réflexion globale est nécessaire, quelques pistes sont d’ores et déjà suivies, mais sans 
l’adhésion de tous, rien ne saurait progresser assez bien.  
 
Le nouveau bassin de Sochaux sera opérationnel sous peu, le Comité Régional est partie prenante du 
Conseil d’Administration de cet équipement. Une page blanche s’offre à nous,  l’occupation que nous en 
ferons se doit d’être exemplaire. 
 

***** 
Je ne terminerais pas mon intervention sans adresser toutes mes félicitations aux nageurs et nageuses qui 
ont porté l’image régionale cette saison. Le rapport sportif en citera plusieurs nommément, 
personnellement je les remercierais tous et toutes dans leur ensemble. 
 
Je tiens aussi à remercier l’ensemble des clubs, comités et référents départementaux, membres du comité 
régional et des commissions, bénévoles, collectivités locales et toutes les personnes qui font en sorte que 
la natation Franc Comtoise soit ce qu’elle est. 
 
Etant dans la période des Assemblées Générales, je manquerais à mes devoirs si je ne saluais pas d’une 
mention spéciale les nouveaux élus, tant dans vos structures que dans les comités départementaux. 
Bienvenue à eux et au plaisir de les rencontrer au fil de la saison et de mes déplacements lors des 
différentes manifestions à venir. 
 

***** 
Je vous remercie de votre attention 
           Jacky VIEVAL 
  



Procès-verbal de l’Assemblée Générale 2013 
 
Association Comite Régional de Natation de Franche Comté 
Adresse 3 avenue des Montboucons – 25000 - Besançon 
Tél.   09 83 56 12 68 
 
 
 
Le 30 novembre 2013 à 16h00, les membres de l'association « Comité Régional du Natation » se 
sont réunis à la Maison de la Communauté de Communes du Val de Gray sur convocation du 
président. 
Il a été établi une feuille d'émargement, signée par les membres présents en leur nom propre ou en 
tant que mandataire.  
 
L'Assemblée était présidée par M. Jacky VIEVAL, président de l'association.  
Il était assisté d’un secrétaire de séance, Mme. Jenny GALMICHE, secrétaire de l'association et de 
M. Roland BOURGEOIS, trésorier. 
 
Deux personnes ayant fait part d’un retard, pour raisons professionnelles, 3 clubs ne sont pas 
présents au début de l’Assemblée Générale. Le quorum est cependant suffisant avec 66 voix 
présentes ou représentées sur les 103 voix possibles, l'Assemblée a pu valablement délibérer. 
 
 

Club Voix 
détenues Présent Voix 

présentes 
A.S.M BELFORT NATATION 12 Oui (1) 12 
A.S.MONTBELIARD NATATION 7 Oui 7 
AVENIR NATATION BESANÇON 8 Oui 8 
C N C R FRANCHE COMTE NAT. 1 Oui 1 
C.A.B LEDONIEN 39 8 Excusé - 
CN DOLE & REG 11 Oui 11 
CN HAUT-JURA 6 Oui 6 
CN LUXEUIL 4 Oui 4 
CN PONTARLIER 11 Représenté 11 
DAUPHINS LURE 3 Excusé - 
DOLE WATER POLO 2 Oui (1)(2) 2 
ENTENTE DELLE ETUEFFONT N 99 4 Représenté (1) 4 
ESPÉRANCE LONS-LE-SAUNIER 5 Excusé - 
NAGEURS DES PORTES DU H.DOUBS 2 Oui 2 
NATATION VESOUL-NOIDANS 6 Oui 6 
PASSION SYNCHR'O BESANCON 3 Excusé - 
US SOCHAUX NATATION 3 Oui 3 
VAL DE GRAY NATATION 7 Oui 7 

Total des voix 103  84 
 

 1 – Absents le vote de la résolution N°1 
Le nombre de voix présentes lors de ce scrutin était de 66, la majorité absolue étant de 34 

 
 2 – Absent pour le vote de la résolution N°2 

Le nombre de voix présentes lors de ce scrutin était de 82, la majorité absolue étant de 42 
 



 
 
L'ordre du jour a été rappelé par le Président : 
 

 Approbation du PV de l’AG précédente et des comptes rendus de Comité Directeur depuis la 
dernière AG ; 

 Rapport de la Secrétaire Générale ; 
 Rapports du Trésorier et du Contrôleur aux comptes ; 
 Elections des membres du Comité Directeur pour les postes restant à pourvoir ; 
 Rapports des Commissions techniques ; 
 Approbation du budget 2013-2014 ; 
 Désignation des contrôleurs aux comptes ; 
 Désignation des délégués régionaux pour l’Assemblée Générale Fédérale. 

 
***** 

 
Le Président a précisé que l’ensemble des documents ont été adressés à chacun des clubs en 
accompagnement des convocations. L’ensemble des documents à approuver a également été mis à 
la disposition de l’assistance sous forme numérique et consultable à tout moment. 
 
Il a été fait lecture des différents rapports par leurs auteurs. A l’issue de chaque partie, un temps a 
été pris pour débattre et répondre aux questions. Puis chaque rapport a été mis aux voix de 
l’Assemblée. 
 
 

 PV de l’assemblée générale précédente et compte rendus des comités directeurs. 
 
Aucune remarque n’a été formulée par l’assistance, la résolution n°1 a été mise aux voix et adoptée 
à l’unanimité des présents (66 voix à ce moment des travaux). 

Résolution N°1 

L’Assemblée Générale approuve le compte rendu de l’Assemblée Générale précédente tenue le 15 décembre 
2012 à Besançon et les comptes rendus des réunions de Comité Directeur depuis cette date. 

 
 Rapport moral. 

 
Pas de questions particulières, la résolution n°2 a été mise aux voix et adoptée à l’unanimité. Le club 
ASM Belfort Natation ayant rejoint l’Assemblée et représentant également le club de l’Entente Delle 
Etueffont N99, le total des voix présentes est porté à 82. 

Résolution N°2 

L’Assemblée Générale approuve le compte rendu d’activité du Secrétaire Générale tel qu’il lui a été présenté. 

 
 Rapport du trésorier, rapport du contrôleur aux comptes. 

 
Lecture est faite du rapport du trésorier, puis de celui du contrôle aux comptes. 
 
Les comptes de résultats ne soulèvent pas de questions, en revanche le bilan, tel qu’il est présenté, 
amène le contrôleur aux comptes présent, Mr Claude FERROT à intervenir pour demander que la 
saison prochaine la présentation retrouve la forme des saisons passées afin de pouvoir être plus 
aisément compris. 
 
La résolution n°3 a été mise aux voix et adoptée à l’unanimité. Le total des voix présentes ayant été 
porté à 84 avec l’arrivée du club de Dole Water Polo. 
 



Résolution N°3 

L'assemblée générale, après avoir entendu la lecture des rapports du Trésorier et du Contrôleur aux Comptes, 
approuve les comptes annuels arrêtés à la date du 15 septembre 2013 tels qu'ils ont été présentés, ainsi que les 
opérations traduites dans ces comptes ou résumées dans ces rapports.  

En conséquence, elle donne quitus entier et sans réserve au Trésorier dans l'exécution de son mandat pour ledit 
exercice.  

 
 Elections des membres du Comité Directeur pour les postes restant à pourvoir. 

 
3 postes restaient à pourvoir au sein du collège féminin du Comité Directeur. 
2 candidatures valides avaient été déposées ou reçues au siège du Comité avant la date limite fixée 
au 23 novembre 2013. 
 
Un premier tour de scrutin est organisé, les clubs présents ou représentés sont appelés chacun à 
leur tour et viennent déposer leur vote dans l’urne prévue à cet effet.  
 
 

 Présentations et commentaires des rapports techniques. 
 
Durant les opérations de dépouillement, lecture est faite des différents rapports techniques par 
discipline. Natation sportive - Natation Maitres - Water Polo - Natation Synchronisée - Commission 
des cadres (hors ERFAN) - Commission des cadres (ERFAN) 
 
 

 Résultats des élections des membres du Comité Directeur. 
 
Après un tour de scrutin et 84 voix exprimées sur 84 présentes, Mmes Yasmina CATTIN et Sophie 
KRAJEWSKI-JAMAULT sont élues à l’unanimité membres du Comité Directeur du Comité Régional. 
 

 Budget prévisionnel 2013-2014. 
 
Le budget est présenté par Roland BOURGEOIS, trésorier du Comité Régional 
 
Aucune autre remarque n’étant formulée, la résolution n°4 est mise aux voix et adoptée à 
l’unanimité des présents. 

Résolution N°4 

L’Assemblée Générale approuve le prévisionnel de recettes et de dépenses pour la saison 2013-2014 tel qu’il lui a 
été présenté. 

 
 Désignation des contrôleurs aux comptes. 

 
Sur proposition du Président, l’Assemblée Générale approuve à l’unanimité la résolution n°5 
désignant M. Claude FERROT et M. Jean Paul VIDOR en tant que contrôleurs aux comptes pour 
l’exercice 2013-2013. 
 

Résolution N°5 

L’Assemblée Générale approuve la désignation de Mrs Claude FERROT et Jean Paul VIDOR en tant que 
contrôleurs aux comptes pour l’exercice 2012-2013. 

 
 



 Désignation des délégués régionaux pour l’Assemblée Générale Fédérale. 
 
Sur proposition du Président, l’Assemblée Générale approuve à l’unanimité la résolution n°8 
désignant les représentants du Comité Régional pour la prochaine Assemblée Générale Fédérale qui 
se tiendra à Millau début avril 2014. 

Résolution N°6 

L’Assemblée Générale approuve la désignation de Mrs Jacky VIEVAL, Roland BOURGEOIS et Mme Jenny 
GALMICHE en tant que délégués titulaires et de M. Claude FERROT en tant que délégué suppléant du Comité 
Régional de Franche Comté lors de l’Assemblée Générale Fédérale.  

 
L'ordre du jour formel étant épuisé, la parole est donnée aux invités pour leurs interventions 
respectives puis une remise de récompenses, régionales et fédérales, clôture cette assemblée 
générale.  
 

 Le trophée Henri SIMON est remis au Dole Water Polo pour sa vistoire lors de la Coupe 
Régionale de Water Polo 2012-2013. 

 
 Challenge Paul SIFFERT. 

Roland BOURGEOIS, Dominique ROBERT et Jacques BERNARD sont récompensés dans la 
catégorie des officiels A. Jacky GALMICHE, Marie Claire BOURGEOIS et Lionel GILBERT au 
titres des officiels B. Le challenge club est remporté par l’A.S Montbéliard Natation 
 

 Stéphane BOURGEOIS et Fabrice BARETTI se voit remettre un diplôme de reconnaissance de 
la Fédération Française de Natation 

 
 Marc SIMON est cité pour la médaille de bronze FFN et Marie Odette CAYOT pour celle 

d’argent. Ces deux personnes étant excusées, ces récompenses leur seront remises 
officiellement durant la saison. 
 

 Philippe ALLEMANDET reçoit la médaille de vermeil de la FFN. 
 

 
Après avoir remercié l’assemblée et le club local, organisateur de la manifestation, le président lève 
la séance à 19h45 et invite l’assistance à prendre le pot de l’amitié offert par l’organisateur.  
 
Il est dressé le présent procès-verbal de la réunion, signé par le Président de séance et le Secrétaire 
de séance. 
       
 

A Gray le 01 décembre 2013 
 
 
 

Le Président de séance     Le Secrétaire de séance 
     Jacky VIEVAL        Jenny GALMICHE 

 
 
  



Annexe 4  

Officiels validés depuis le début de la saison 2013-2014 
 

Club Officiel N° Carte A compter du
GILBERT Lionel ANB A 121401 24 novembre 2013
MILA Florent ANB A 121402 24 novembre 2013

JEANNINGROS Hervé ANB B 121401 17 novembre 2013
SELVINELLI Cécilia ASMN B 121402 24 novembre 2013
PERRET Célia ANB B 121403 24 novembre 2013

DESMULIE Laurent CABL C 121401 16 septembre 2013
DODET François-Alex CNDR C 121402 12 octobre 2013
MARCHAL Norbert CNHJ C 121403 20 octobre 2013
BUET Emilie CNHJ C 121404 20 octobre 2013
BRIGNON Xavier ASMBN C 121405 20 octobre 2013
RENARD Fabienne CAV C 121406 11 novembre 2013
MENEGAUX David CAV C 121407 17 novembre 2013
MENEGAUX Mailé CAV C 121408 17 novembre 2013
ARNOULD Dominique CAV C 121409 24 novembre 2013
CARRE Sothida ASMN C 121410 24 novembre 2013
DAMPENON Nathalie NVN C 121411 23 novembre 2013
LIGER Alain CNHJ C 121413 24 novembre 2013
NOHERIE Bernard EL C 121414 24 novembre 2013
DAMPENON Christophe NVN C 121415 20 octobre 2013  
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